
5факты и комментарии
К ПРАЗДНИКУ ПАСХИ

СТОЛИЧНЫЕ ХЛЕБОПЕКИ
ИЗГОТОВЯТ 

700 ТОНН КУЛИЧЕЙ

Минувшая суббота для коллектива
ДСК-2 стала поистине поворотной: на
комбинате ввели в строй действующих
новый формовочный цех № 5. Он стал
не только крупнейшим в Европе по ко-
личеству производимой продукции, но
и, как сказал председатель совета ди-
ректоров комбината Юрий Жуков, «со-
брал в себя все технологические слив-
ки мирового индустриального домо-
строения».

Цех предназначен для выпуска трех-
слойных наружных стеновых панелей
для домов серии КОПЭ и модернизи-
рованной серии КОПЭ-М «Парус». Его
производительность 250 тысяч кв. м
панелей в год, в пересчете на жилье -
80 тысяч кв. метров.

В плане дом «Парус» состоит из
трех секций улучшенной планировки
общей площадью чуть более 700 кв.
метров. Трехдневной работы цеха хва-
тает, чтобы смонтировать один этаж.
Дом рассчитан на 24 этажа. Значит,
полный монтаж стен дома займет все-
го около двух с половиной месяцев.

Честь запустить конвейер предоста-
вили первому заместителю мэра в пра-
вительстве Москвы Владимиру Ресину.

К празднику Пасхи, который в ны-
нешнем году православные христиа-
не отмечают 11 апреля, столичные
хлебопеки обещают испечь более
700 тонн куличей. Об этом в воскре-
сенье, 28 марта, сообщили в МГП
«Мосхлеб».

В этом году в торговлю поступит
более десяти видов традиционного
пасхального атрибута. Стоить пас-
хальные куличи будут от 15 рублей.
Их продажа в магазинах города нач-
нется за пять дней до праздника – 6
апреля.

Традиционный Московский педаго-
гический марафон начался в поне-
дельник, 29 марта, в Городском доме
учителя. Проходить он будет по 23 ап-
реля. Марафон проводится департа-
ментом образования правительства
Москвы уже в третий раз. Он задуман
как профессиональный праздник,
призванный познакомить учителей с
новейшими достижениями педагоги-
ческой науки. Лекции, мастер-классы,
семинары, тренинги будут проводить
ведущие педагоги, юристы, экономи-
сты, психологи, представляющие раз-
ные города России, а также страны
Западной Европы.
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БОЛЬШЕ КУЛИЧЕЙ,
ХОРОШИХ И РАЗНЫХ
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ПОНЕДЕЛЬНИК,29.03

На очередном заседании столич-
ного правительства во вторник, 30
марта, подводились итоги работы в
зимний период 2003-2004 гг. и зада-
чи на зиму 2004-2005 гг. Отмечалось,
что комплексы топливно-энергетиче-
ский и городского хозяйства Москвы
все прошлое лето тщательно готови-
лись к холодам и город встретил их
во всеоружии. В целом зима прошла
нормально, число аварий, отключе-
ний тепла и электричества было зна-
чительно меньше, чем прежде. Тем
не менее на заседании отмечалось,
что город часто не успевал своевре-
менно ликвидировать последствия
снежных заносов, в плохом состоя-
нии содержались тротуары, на кото-
рых из-за гололеда получили травмы
6132 москвича - это больше, чем за
предыдущую зиму. Вызывают трево-
гу многие инженерные подземные
сети, которые отслужили положен-
ный срок и требуют замены. Прави-
тельство утвердило целый комплекс
мер по подготовке городского хозяй-
ства и зиме 2004-2005 гг.

Правительство также обсудило во-
прос «О концепции и проекте Закона
города Москвы «О государственном
градостроительном кадастре города
Москвы».

ГОТОВЬ САНИ ЛЕТОМ
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«МС» - Интерфакс 

«ПАРУС» ПОСТАВИЛИ
НА КОНВЕЙЕР

ДВА ВЕКА - 
НЕ ВОЗРАСТ
Ремонт, реставрация и открытие для туристов историче-

ского памятника в Ростокине давно было в планах пре-
фектуры Северо-Восточного административного округа.

К слову сказать, это уникальное гидротехническое сооружение
столицы многие последние десятилетия имело совсем непри-
глядный вид. Территория была замусорена, все заросло высо-
кой полынью и репьем, кладка обвалилась. К тому же по вер-
ху акведука были проложены две трубы теплоцентрали диа-
метром 800 мм.

Теперь исторический акведук, которому исполняется двести
лет, приведут в порядок: ко Дню города выполнят фасадные
работы, восстановят утраченные камни в кладке сооружения,
заделают трещины в стенах. Тепловые магистрали уберут на
пешеходный мост через реку Яузу, расположенный на Фаб-
ричной улице. Да и сам этот мост отреставрируют.

По Ростокинскому акведуку пройдет пешеходная дорожка, в
желобе пустят водоток и накроют его прозрачными плитами.
Тогда люди смогут воочию убедиться, как два века назад рабо-
тал первый водопровод. Над самим сооружением возведут
крышу от дождя и снега.

Владимир ЧЕБАКОВ

На очередной кол-
легии в префектуре
ЮВАО были рас-
смотрены итоги ра-
боты жилищно-ком-
мунального компле-
кса округа в зимний
период 2003 - 2004
гг. и задачи по под-
готовке к зиме 2004
- 2005 гг. 

Как отмечали доклад-
чики, прошедший
отопительный сезон

городские и окружные жи-
л и щ н о - ко м м у н а л ь н ы е
службы провели без сры-
вов. В течение всей зимы
энергоснабжающие и жи-
лищные организации про-
водили жесткий контроль
за состоянием инженерных
сетей жилищного фонда и
его теплоснабжения. Ко-
нечно, в объединенные дис-
петчерские службы продол-
жали поступать жалобы от
жильцов на неудовлетвори-
тельную работу отопитель-
ных систем, но их число по
сравнению с прошлым го-
дом сократилось на 46,2
процента. Больше всего
жалоб поступило от жите-

лей райнов Лефортово, Ря-
занский, Нижегородский,
Кузьминки. В последнем
ситуация оказалась наибо-
лее сложной.

Значительно удалось
снизить общее число от-
ключаемых от отопления и
электроснабжения жилых
домов, соответственно на
35,6 и 13,4 процента в
сравнении с аналогичным
периодом прошлого года.

Благодаря тому что зи-
ма, образно говоря, нахо-
дилась под постоянным
контролем Мосжилинспек-
ции по ЮВАО, за период с
октября 2003 года по 15
марта текущего года было
выявлено 1730 фактов на-
рушений в системах цент-
рального отопления, со-
держания подъездов, очи-
стки кровель от снега и на-
леди, содержания и уборки
придомовых территорий.
Так, количество жалоб на
неудовлетворительное со-
стояние кровель, образо-
вание наледи увеличилось
по сравнению с прошлым

годом почти вдвое - с 18 до
36 процентов. Состояние
кровель в районах Рязан-
ский, Лефортово, Люблино
- просто слезы.

- Именно на ремонт кро-
вель, закупку техники для
внутридворовой уборки
снега следует обратить по-
вышенное внимание, - под-
черкнул префект округа
Владимир Зотов. - К тому
же необходимо постоянно
вести анализ оперативно-
сти устранения возникаю-
щих проблем, что позволит
добиться более устойчивой
работы коммунальных
служб.

Содержание дворовых
территорий в среднем по
округу заслужило среднюю
отметку - «удовлетвори-
тельно», что вызвало не-
удовольствие префекта и
указание с его стороны -
немедленно расторгать до-
говоры с подрядными орга-
низациями, которые не в
состоянии обеспечить вы-
сокое качество работ.

Игорь ЯСЮКОВ

Первый заместитель мэра в правитель-
стве Москвы, руководитель комплекса
городского хозяйства Петр Аксенов на
минувшей неделе подписал распоря-
жение о начале реставрационных ра-
бот на Ростокинском акведуке в СВАО.

ВОТ ТОЛЬКО КРОВЛЯ
ПОРТИТ КРОВЬ

Но если гости, как на Руси водится,
расположились в павильонах Экс-
поцентра привольно и удобно, то

хозяева, то бишь москвичи, толпились в
многометровых очередях у входа и кило-
метровых автопробках на прилегающих
улицах. Видимо, когда Экспоцентр пере-
живал пору своего младенчества, никто
не предвидел, что рыночная экономика
сделает эту точку на карте Москвы поис-
тине мировым центром притяжения (по
прогнозам Всемирной туристической ор-
ганизации, Россия к 2020 году войдет в
пятерку наиболее популярных среди пу-
тешественников стран - наряду с Фран-
цией, Испанией, Италией и Великобрита-
нией). А теперь уповать приходится лишь
на то, что проблему решит строящийся
рядом Москва-Сити (кстати, неплохо бы
все же подобрать свое, исконное назва-
ние будущего делового центра - скажем,
Стольный Град: и по сути верно, и звуча-
ло бы по-русски)... 

Но вернемся на выставку. «Хозяева»,
толпившиеся за ее воротами, - это в
большинстве своем будущие гости
фирм-экспонентов - те, кто поедет вско-
ре отдыхать в отели и на курорты: даль-
ние и ближние, известные и новорожден-
ные, фешенебельные и не очень. Причем

Мехмет Гюнал, президент правления од-
ного из крупнейших многопрофильных
холдингов Турции - MNG, на встрече с
московскими журналистами подчеркнул,
что российские туристы заслужили за
последние годы очень высокую репута-
цию - поскольку, с одной стороны, весь-
ма изысканны в своих предпочтениях,
но, с другой, вполне терпимы к возмож-
ным мелким неурядицам. 

Сам Мехмет Гюнал, однако, дал понять,
что не только стремится избавить своих
клиентов от всяческих неурядиц, но и от-
крыть им совершенно новые горизонты
отдыха и развлечений. Он с 14 лет про-
фессиональный строитель - был и рядо-
вым рабочим, и инженером, и начальни-
ком стройки, и менеджером. Глядя на не-
го, пожалуй, и сейчас не скажешь, что пе-
ред тобой олигарх. Но идея, которую он
придумал и осуществляет в туристическом
бизнесе, заставляет признать и его недю-
жинный предпринимательский талант.
Идея эта уже обрела конкретное название
- отели серии «World of Wonders» («Мир
чудес»). Первый из них был построен в
1999 году в Анталье, и прототипом его по-
служил стамбульский дворец султанов.
Затем появился Kremlin Palace, в деталях
повторяющий облик московского Кремля

и Красной площади. На очереди - гольф-
отель White House, основное здание кото-
рого копирует резиденцию американских
президентов в Вашингтоне.

Но, пожалуй, главная новость, которую
сообщил г-н Гюнал, состояла в том, что
MNG в ближайшее время начнет в Москве
строительство нового подземного торго-
во-развлекательного комплекса, который
разместится под Пушкинской площадью.
На вопрос корреспондента «МС», учтено
ли, что в этом месте сходятся три линии
метро и что по улице Тверской идут очень
напряженные транспортные потоки, пред-
седатель правления холдинга заверил: ни

метро, ни наша национальная реликвия -
памятник Пушкину - при строительстве не
пострадают, и движению транспорта
стройка не помешает. Тому гарантией, от-
метил г-н Гюнал, огромный опыт, высокий
профессионализм и ответственность все-
го персонала MNG. 

На этом фоне не мог не вызвать удив-
ления тот факт, прозвучавший на встрече,
что российские предприниматели уже вы-
ходят на второе место... по объему инве-
стиций в Турции. Может, в том и состоит
одна из примет времени, что и флаги, и
деньги - в гости друг к другу?

Владимир ЛЮБИЦКИЙ

В Экспоцентре снова все флаги в гости, причем
в буквальном смысле. Около 3 тысяч фирм и
организаций более чем из сотни стран - такова
география 11-й Московской международной
выставки «Путешествия и туризм» (MITT-2004). 

На заседании совета руководителей Централь-
ного федерального округа в Твери мэр Моск-
вы Юрий Лужков подверг критике Прави-

тельство РФ за непродуманную политику в сфере
социальной поддержки населения. По его словам,
все большая нагрузка по выполнению государст-
венных социальных гарантий ложится на плечи ре-
гионов. Если в 2001 году средняя доля затрат на
социальную сферу в региональных бюджетах со-
ставляла 20-25 процентов, то сегодня в 36 субъек-
тах Федерации этот показатель достиг 40-45 про-
центов, в 24 регионах - 45-50 процентов, а у девя-
ти превысил половину всех бюджетных расходов.

- Я очень опасаюсь, что в перспективе регионы
попросту не смогут выполнять социальные обяза-
тельства, а отвечать за это придется прежде всего
губернаторам, коснется это и высшей власти, - от-
метил Ю. Лужков. - Необходимо, чтобы Правитель-
ство РФ почувствовало эту угрозу, - подчеркнул
мэр. По его мнению, с одной стороны, правитель-
ство передает регионам те социальные гарантии,

которые не в состоянии финансировать, а с другой
- перераспределяет средства в пользу федераль-
ного центра.

- Это цинизм и абсолютно недопустимая вещь, -
полагает Ю. Лужков. - Если правительство будет
проводить такую политику в дальнейшем, мы полу-
чим провал в моральном состоянии населения,
прежде всего у граждан, которые голосуют и под-
держивают власть.

Мэр Москвы упрекнул федеральные власти за
шаги, предпринимаемые в области формирования
казначейств. Сама по себе казначейская система -
необходимая вещь, однако нельзя доводить ситуа-

цию до абсурда, считает Ю. Лужков. По его словам,
федеральное правительство выступает с предло-
жениями, чтобы казначейства обслуживались не
муниципальными банками, а отделениями Центро-
банка РФ. Московский градоначальник полагает,
что в этом случае за разрешениями на перераспре-
деление расходов на оперативные нужды - аварии,
катастрофы, текущие и хозяйственные затраты -
придется ходить в Минфин через Центробанк.
Ю. Лужков высказал мнение, что таким образом
федеральное правительство оказывает недоверие
руководителям субъектов Федерации.

Интерфакс

ПЛЕЧИ РЕГИОНОВ ВЫДЕРЖАТ
МНОГОЕ. НО НЕ ВСЕ

ГДЕ ФЛАГИ, 
ТАМ И ДЕНЬГИ

Нам нужен и берег турец-
кий - там вырос взаправ-
дашний Кремль.


